
 

 
 
 

 
CONSULTA CITTADINA SICUREZZA STRADALE, MOBILITA’ DOLCE E SOSTENIBILITA’ 

 

 

Verbale riunione  

Commissione di Coordinamento del 07 Giugno 2021 

 

Presenti: Roberto Pallottini, Bruno Pietrobono, Beatrice Galli, Angelo Artale, Tullio Francescangeli, Stefano 
Lucidi, Stefano Casini. Della Segreteria di Coordinamento Maria Claudia Coppa e Donatella Ciraolo. 
 
In data 07 giugno 2021 alle h.14.00 si è riunita la Commissione di Coordinamento della Consulta Cittadina 

con il seguente Ordine del Giorno: 

 Approvazione del verbale della seconda riunione della CCSS del 19 aprile 2021; 

 Approvazione dell’ordine del giorno del 07 giugno 2021; 

 Stato dei lavori dei due gruppi di lavoro attivi, emergenze e TPL, da parte di Stefano Lucidi e Angelo 

Artale; 

o Come (e se) rilanciare il terzo gruppo (quello che si dovrebbe occupare di tutti gli altri 

progetti, ancora fermo e senza alcun responsabile); 

 Organizzazione di 4 Webinar, da realizzare prevalentemente prima dell’estate, fra giugno e luglio. 

Argomenti:  

o zone trenta e isole ambientali 

o la mobilità per i diversamente abili 

o il TPL 

o la rete ciclabile. Stato dell’arte e programmi in corso.  

 

 Segnalazione dei programmi già elaborati dai candidati sindaco/a delle prossime elezioni comunali 

e proposte da inviare agli stessi per cercare di orientarne l’azione; 

 Gestione della nuova pagina FB e comunicazione; 

 Problemi gestionali, a partire dalla mancata adesione della Polizia Locale e delle mancate risposte 

della Sindaca;  

 Varie ed eventuali.  

In apertura di riunione avvenuta alle h.14.15 il Presidente Roberto Pallottini introduce i lavori. 

Di seguito si riportano in vari interventi dei partecipanti relativamente ai punti all’Ordine del Giorno:  

1. Viene approvato il verbale della terza riunione del CCSS del 19 aprile 2021; 

2. Viene approvato l’ordine del giorno del 07 giugno 2021; 



 

 
 
 

3. Stato dei lavori dei due gruppi di lavoro attivi, emergenze e TPL, da parte di Stefano Lucidi e 

Angelo Artale; 

Il Presidente Pallottini dà la parola a Stefano Lucidi responsabile del GDL Emergenze il quale comunica che 

sono stati fatti gli incontri online con i Municipi. All’appello però ne mancano al momento solo 5. Non è 

chiaro come mai non vogliano aderire. Si è pensato di invitarli in modo più formale tramite email della 

Consulta per sperare almeno in una risposta. Parla anche della sperimentazione del progetto strade 

scolastiche che pare sia stato molto apprezzato. Finirà l’ultimo giorno di scuola e cioè il 9 giugno. Ci sono 

parecchie criticità ma il progetto funziona. Inoltre, aggiunge che ci vorrebbe più personale del Corpo di 

Polizia Locale. In alcune strade soso state anche richieste delle modifiche per migliorare la sicurezza. I 

lavori dovrebbero iniziare finita la sperimentazione. 

Interviene Stefano Casini confermando l’utilità dei programmi nelle scuole anche se con tante criticità 

soprattutto nel Municipio III perché, a parer suo, le DD non erano chiare. 

Il Presidente dà ora la parola al dott. Artale responsabile del GDL TPL il quale comunica di aver incontrato 

più volte il Presidente e AD dott. Mottura di ATAC. Non è chiaro se ATAC vuole una vera politica industriale. 

Pare stiano cercando un direttore operativo. In ogni caso il dott. Artale afferma che i problemi di ATAC 

sono in parte interni alla stessa. In questo momento ATAC è un tema politico. Comunica inoltre che rivedrà 

il Presidente tra 10 giorni pertanto si prevede una riunione allargata della Consulta con il Presidente ATAC 

(se possibile fra 20 giorni), a seguito dell’incontro personale del dott. Artale. 

Pertanto sul lavoro dei due gruppo attivi, si preparerà una sintesi per la chiusura del primo anno di attività. 

Mentre per il terzo GDL (Azioni a lungo termine) si proverà a rivedere tutti i progetti, segnalando quelli 

ancora fattibili e utili, possibilmente entro settembre e si riconvocherà il terzo GDL. Il Presidente Pallottini 

se ne occuperà coadiuvato da qualche volontario del Coordinamento. 

4. Organizzazione di 4 Webinar, da realizzare prevalentemente prima dell’estate, fra giugno e 

luglio, 

Se ne prevedono quattro: 

o  zone trenta e isole ambientali il 24 giugno. (Contattare anche ACI e RSM, chi ha lavorato 

alle 70 isole ambientali del PUMS e Risorse per Roma. Tullio Francescangeli ne segue tre 

in attuazione (Ostia Antica, Quadraro Vecchio e Casalbertone). 



 

 
 
 

o la mobilità per i diversamente abili il 7 luglio. (Verrà trattata anche la segnaletica 

intellegibile, visibile per i disabili visivi Onlus (Presidente dott.Nardone). 

o la rete ciclabile. Stato dell’arte e programmi in corso il 15 luglio. (Chiara Ortolani è 

responsabile sulle ciclabili transitorie). 

o il TPL il 22 settembre (nel periodo della Settimana Europea della Mobilità – ISPRA). 

Gli incontri online si svolgeranno sempre dalle ore 16 alle ore 18. 

5. Segnalazione dei programmi già elaborati dai candidati sindaco/a delle prossime elezioni 

comunali e proposte da inviare agli stessi per cercare di orientarne l’azione 

Si è concordato sulla necessità di concentrarci sulla comunicazione “politica” per affermare gli obiettivi della 

Consulta nei programmi dei candidati Sindaco/a. Al momento il tema che interessa di più è intercettare i 

programmi dei candidati Sindaco/a. Dopo che si saranno incontrati tutti e tre i GDL per discutere e definire 

i progetti si invieranno le email ai candidati Sindaco/a.  

Interviene l’arch. Francescangeli che propone di chiedere ai candidati Sindaci la creazione di un ufficio di 

scopo per la Sicurezza stradale della città con maggiore autonomia per affrontare in maniera più veloce le 

problematiche. 

6. Gestione della nuova pagina FB e comunicazione 

Per la pagina FB, si propone di confermare la scelta del nome lungo “Consulta Cittadina Sicurezza Stradale, 

Mobilità Dolce, Sostenibilità di Roma Capitale, da inserire insieme al logo di Roma Capitale”, ma di usarlo 

solo nell’intestazione della pagina di accesso, mentre formalmente il nome da cercare sarà più sintetico: 

Consulta Cittadina Sicurezza Stradale di Roma Capitale. Verrà contattato Stefano Minguzzi di RSM per la 

questione tecnica. Gli Amministratori della pagina FB saranno: il Presidente Pallottini, il Vice Presidente 

Bruno Pietrobono e la sig.ra Beatrice Galli. 

7. Problemi gestionali, a partire dalla mancata adesione della Polizia Locale e delle mancate 

risposte della Sindaca   

Sul problema dell’assenza della polizia locale nei lavori della Consulta, si decide di contattare ancora una 

volta la sindaca, ma via Pec.  

Inoltre verrà chiesto a Chiara Ortolani di provare di nuovo a fissare un incontro fra SIMU e Dip. Mobilità per 

chiedere la presenza dei rappresentanti della Consulta nelle Commissioni congiunte per la realizzazione di 

progetti relativi alla viabilità. 

 



 

 
 
 

 

Si è infine stabilita anche una data unica per l’Assemblea Plenaria della Consulta relativa alla chiusura 

anno passato e apertura lavori nuovo anno. La data prevista è il 16 settembre. 

La riunione termina alle ore 16:20   

 

 

Il Presidente della Consulta        La Segreteria di Coordinamento della Consulta 

 

 


